



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

22 MAR. 2021 10:51:02

Entrada **102138**

PE PACTO NACIONAL DEL AGUA

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

PREGUNTA ESCRITA SOBRE EL ESTADO DE LOS TRABAJOS PARA EL
PACTO NACIONAL DEL AGUA

Fdo.: María Carmen MARTÍNEZ
GRANADOS

Diputada

Fdo.: Inés ARRIMADAS GARCÍA

Diputada

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Inés Arrimadas García y María Carmen Martínez Granados, diputadas del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito **sobre el estado de los trabajos para alcanzar un Pacto Nacional del Agua.**

Congreso de los Diputados, 22 de marzo de 2021

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Desde 2018, el entonces gobierno encabezado por Mariano Rajoy se comprometió con Ciudadanos a alcanzar un Pacto Nacional del Agua antes de que terminara el año. La moción de censura de junio de 2018, sin embargo, hizo descarrilar esos planes, y la llegada del PSOE al Gobierno no incluyó ninguna referencia a este necesario acuerdo nacional para garantizar un uso sostenible y eficiente de nuestros recursos hídricos.

Con la formación de gobierno en la XIV Legislatura, el PSOE y Podemos sí incluyeron en su acuerdo de gobierno la creación de ese Pacto Nacional del Agua. El pasado marzo de 2020, la Vicepresidenta Cuarta del Gobierno y Ministra para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico anunció que ya se estaba trabajando con las confederaciones hidrográficas para llegar a este pacto. Según lo anunciado en ese momento, el Pacto Nacional incluiría un nuevo marco para los trasvases, una red de conexión entre desaladoras, y una nueva ley de costas.

Sin embargo, un Pacto Nacional del Agua no debe venir con unos objetivos cerrados, sino que debe ser abierto a las fuerzas parlamentarias, a la sociedad, a los expertos y la sociedad civil, al sector privado y a las confederaciones hidrográficas. De ese diálogo entre actores implicados deben surgir esos objetivos y las medidas más adecuadas para alcanzar dichos objetivos. Es urgente, además, tratar otros asuntos como la depuración de aguas, un asunto por el que España lleva pagados unos 33 millones de euros en multas de la Unión Europea por su mala depuración de aguas. Una mejor depuración, además, permite una mayor eficiencia en el uso de recursos hídricos.

Los expertos advierten: si no se pone en marcha un acuerdo de estas características, España puede sufrir consecuencias devastadoras. El cambio climático, que acelera la desertización y cambia los patrones de precipitación, está poniendo una presión extrema sobre nuestros recursos hídricos, y está haciendo que el 70% del territorio nacional ya se considere como árido o semiárido. Esto

supone una menor disponibilidad de agua, pero también una mayor demanda por parte de familias, empresas y del sector agrícola.

En definitiva, desde Ciudadanos apostamos por poner en marcha de una vez el Pacto Nacional del Agua, que incluya además las demandas y preocupaciones de los diferentes actores implicados. En este Día Mundial del Agua 2021, en el que se ha elegido el lema “valoremos el agua”, consideramos necesario que se aceleren los trabajos para poder alcanzar un Pacto Nacional del Agua antes de final de año.

Por estas razones, se presentan las siguientes preguntas:

1. ¿En qué estado se encuentran los trabajos del Gobierno para coordinar la redacción de un Pacto Nacional del Agua?
2. ¿Qué contactos tiene previsto llevar a cabo el Gobierno con el resto de fuerzas parlamentarias para asegurar la inclusividad de las provisiones de dicho Pacto?
3. ¿Qué tipo de mecanismos tiene previsto poner en marcha el Gobierno para que las partes interesadas, como agricultores, empresas energéticas, expertos académicos y otro tipo de organizaciones y sectores implicados, puedan velar porque sus intereses y necesidades se recogen en la versión final del Pacto Nacional del Agua?

Inés Arrimadas García
Presidenta del Grupo Parlamentario Ciudadanos

María Carmen Martínez Granados
Diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos